



## SOBRE “LA HISTORIA JAMÁS CONTADA DE ROQUE DALTON” (NÚM. 133)

Estimado director:

Como coautora del libro *El asesinato de Roque Dalton. Mapa de un largo silencio* (Aura, 2012) y luego de investigar al menos ocho años el tema, quiero expresar que el artículo “‘Reclutar, desertar o anular’. La historia jamás contada de Roque Dalton, la inteligencia cubana y la CIA”, publicada en la edición de octubre de *Letras Libres*, hace omisión y tergiversación de la información disponible del caso.

Charles Lane no hace el contraste de fuentes necesarias para que el artículo pueda considerarse garante de la ética periodística. La hipótesis de que fue la inteligencia cubana quien pudo mandar a asesinar al poeta no está sustentada. Además, dedica la mayor parte de su historia a tratar de evidenciar la supuesta cobardía de Dalton en los interrogatorios y a intentar mermar la participación en el asesinato de Jorge Meléndez, ahora un alto funcionario salvadoreño, y Joaquín Villalobos, consejero de seguridad nacional del presidente de México, que en una entrevista con Juan José Dalton llegó a admitir su participación en el asesinato.

La figura de Alejandro Rivas Mira, de quien no se sabe su paradero actual y era el líder del Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP) en el momento del asesinato de Dalton, se menciona superficialmente en el artículo; es más, se ha escrito mal su nombre, cuando las versiones apuntan a que él fue uno de los autores intelectuales del crimen.

El caso sin resolver del asesinato de Roque Dalton García es muy doloroso para la sociedad salvadoreña y por ello debe tratarse con seriedad y profesionalismo. —

— LAURI GARCÍA DUEÑAS (ESCRITORA  
Y PERIODISTA SALVADOREÑA)

## RESPUESTA DEL AUTOR

Durante sus ocho años de indagar el caso Dalton, Lauri García Dueñas parece no haberse topado con los documentos en los cuales yo basé mi artículo, aunque estuvieron disponibles al público durante todo ese tiempo. Ahora viene a dar lecciones de periodismo y hacer acusaciones absurdas, como cualquier lector de mi artículo puede apreciar. Muy bien. En cuanto a su queja de que yo desprestigie al poeta, basta replicar que el mismo Juan José Dalton, hijo de Roque Dalton, ha dicho a la prensa (<http://bit.ly/ciadalton>) que mi artículo fortalece la imagen histórica de su padre. Por otro lado, mi reportaje menciona claramente a todos los involucrados en el asesinato, que, según García Dueñas, ignoré. Finalmente, la hipótesis de que la inteligencia cubana tuviera algo que ver con la muerte de Dalton me parece lógica —y no solo a mí, sino también a varios analistas del caso—, pero en ningún momento la califico como comprobada. Habría que indagar más. Aliento a Lauri García Dueñas a dedicar sus esfuerzos a esa tarea, en vez de escribir cartas como esta, si es que realmente le interesa tanto la verdad. —

— CHARLES LANE